



LE 5^{ME} RÉGIMENT MIXTE DU PACIFIQUE

Le 22 août 1963, le Ministre des Armées décide la création, à la date du 1^{er} octobre, du 5^{me} Régiment Mixte du Pacifique (5^{me} R.M.P.), formation de travaux placée aux ordres du Commandant du Centre d'Expérimentations du Pacifique (C.E.P.).

Le Corps sera composé de personnel de la Légion Etrangère et du Génie. Le 5^{me} R.M.P. héritera les traditions du 5^{me} Régiment Etranger d'Infanterie. Le Drapeau du 5^{me} sera confié à la garde du Colonel commandant le 5^{me} R.M.P. après la dissolution du 5^{me} R.E.I.



Dès juin 1963, les personnels sont acheminés sur Tahiti, l'élément précurseur recevant l'appellation de Groupement des Travaux du Centre d'Expérimentations du Pacifique: sa mission principale était la construction du Camp militaire d'Arue.

Le 2 septembre 1963, un détachement de 60 légionnaires quitte Papeete pour construire à Mururoa les premières installations de site de tir, inaugurant le cycle des détachements extérieurs qui sera désormais le lot du 5^{me} R.M.P.

Le Chef de corps rejoint le 26 septembre 1963, et le Drapeau débarque du LST «Chéloff» le 3 décembre 1963. A la date du 1^{er} janvier 1964, le 5^{me} R.M.P. a réalisé les 2/3 de ses effectifs répartis en: un Etat-Major régimentaire, un bataillon des services groupant une compagnie d'entretien et d'entrepôt et une compagnie d'équipement, 2 bataillons de travaux.



Dés lors les chantiers vont se multiplier au profit du C.E.P., tant à Tahiti (camp militaire d'Arue, Faaa, Fare-Ute, Pointe-Vénus,

Parallèlement, la portion centrale de Tahiti s'affaire: chantiers militaires d'Arue, de la route Dachtary, de la route du Super-Mahina, du stade d'Arue de laorana, de l'Apehari, et des chantiers au profit du Territoire à savoir les travaux de terrassement du stade olympique de Pirae et de la vallée de l'Ahonu.

Juillet 1968: les replis imposés par la campagne de tir sont terminés. La Compagnie de Travaux n° 1 est implantée à Hao. La Compagnie de Travaux n° 2 est rentrée à Papeete après 18 mois d'absence. La Compagnie de Soutien n° 1, dissoute depuis le 16 mars 1968, porte désormais la dénomination de -Compagnie de Réparations- (P.C. Papeete, détachements à Hao, Mururoa et Totegegie). La Compagnie de Soutien n° 2, dissoute à la même date, s'appelle dorénavant -Compagnie d'Electro-Mécaniciens- (P.C. à Hao, détachements à Arue, Mururoa et Totegegie).

Le 24 août 1968, à 8 h. 30, la première bombe H française, Canopus, éclate avec succès.

Conscients de l'œuvre réalisée depuis 5 ans, pénétrés de l'importance de leur Régiment dans cette grande aventure moderne qui est celle de la France au Pacifique, tous, Légionnaires, Sapeurs et Soldats du Matériel ressentent une légitime fierté d'appartenir à un régiment unique, digne héritier d'un glorieux passé qui a su maintenir très haut le renom de ses Armes et Services, et continuera à l'avenir à respecter scrupuleusement les devises du Génie et de la Légion Etrangère

TOUJOURS SERVIR

AVEC

HONNEUR ET FIDÉLITÉ